

## **RAFAEL HERNANDEZ**

**1840-1903**

Nació en el histórico caserío de Perdriel en el partido de Gral.San Martín el 1º de septiembre de 1840 siendo sus padres Rafael Hernández y Dña.Isabel de Pueyrredón. Hermano menor del autor del Martín Fierro y descendiente de Juan Martín de Pueyrredón.

Fue bautizado con el nombre de Rafael del Corazón de Jesús. Estudió en el Liceo Argentino Republicano Federal de Buenos Aires.

A los tres años fallece su madre y a los doce su padre quedando al amparo de su hermano José.

Ingreso a la Universidad de Buenos Aires, Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas donde se recibe de agrimensor nacional presentando la tesis: El Catastro.

El 17 de diciembre de 1883 su título es reconocido y queda registrado como agrimensor de la provincia por el Departamento de Ingenieros y el 7 de enero en 1884 en la Universidad de Buenos Aires. Con el hermano mayo peregrinó, peleó, escribió y promovió industrias nacionales.

En 1875 es electo diputado nacional por el Partido Autonomista teniendo problemas para su ingreso pues había defendido en 1864 la Villa de Paysandú, prestando servicios al gobierno Oriental, siendo finalmente aceptado como legislador.

Como escritor fue un hombre de fina cultura que lo ayudó en el dominio y manejo del idioma realizando numerosas obras.

Fue nombrado vocal del Departamento de Ingenieros de la provincia y encargado de la sección Catastro y Geodesia. Realizó varias mensuras en distintos partidos, especialmente la medición del pueblo San Carlos de Bolívar en el año 1878 y la localidad cabecera de Coronel Suárez en 1887.

Adquiere tierras en el partido de Pehuajó en 1888 campo de 16.000 hectáreas al que denomina “Nueva Plata” fundando un pueblo con ese nombre en homenaje a la nueva ciudad.

El centro agrícola “Nueva Plata” fue uno de los pocos que alcanzaron a prosperar en la provincia de Buenos Aires.

Fue uno de los que estuvo al lado del Dr. Dardo Rocha participando de la fundación de La Plata y apoyó a su hermano José, autor del Martín Fierro, en la

sugerencia del nombre “La Plata” para la nueva ciudad e integró la “Comisión Popular Progreso de la Ciudad y Puerto de La Plata”.

Fue inspirador de la creación de la Universidad (provincial? /Nacional) de La Plata el 27 de diciembre de 1889 siendo institucionalizada en 1905 por el Dr. Joaquín V González.

Fue autor de numerosos proyectos industriales; en su colonia Nueva Plata pergeñó la idea de fabricación de arpilleras con elementos textiles del país para cosechar trigo lo que le valió medalla de oro en el Congreso Industrial Argentino en 1900.

En 1870 se había casado con Anselma V Serantes Pita de tradicional familia porteña teniendo ocho hijos radicándose en el pueblo de Belgrano donde desde 1880 a 1883 fue intendente del lugar destacándose con obras de salubridad, pavimentación, plantación de bosques y palmeras, fundación de un museo de ciencias naturales, reformas policiales, creación de un nuevo hospital, apoyó la instalación de teléfonos, la primera red de desagues y la mensura del municipio.

La muerte lo sorprendió en plena actividad a los 63 años el 21 de marzo de 1908, en su casa de la calle Charcas, víctima de un ataque diabético, el mismo mal que le quitara la vida a su hermano José en 1886.

Cabe destacar que vivió durante muchos años en la esquina de 9 y 49 –hasta 1893- de la ciudad de La Plata.

José Pedro Thill  
Investigador Histórico